SOCIEDAD

EL DIARIO DE HOY CULTURA Y SOCIEDAD Sábado 22 de mayo de 2010 cultura y sociedad@elsalvador.com

Comunidades terapéuticas

Creando derechos para adolescentes de la calle

» El programa se implementa en el país, a través de Fundasalva

María Cidón

Muchos menores pasan la vida en la calle, rodeados de marginalidad por la convivencia con drogas, las maras y la violencia intrafamiliar. Las niñas son las más afectadas, ellas viven duramente sometidas porque como dice Vicenzo Castelli, coordinador general del Programa de Inclusión Social de Grupos Marginales en Centro América y el Caribe, "en la calle el poder es masculino".

Por ello la organización no gubernamental italiana INAFICT mediante un Programa financiado por el IILA (Instituto Ítalo Latino Americano) y con fondos de la Cooperación Italiana, trabaja la prevención, rehabilitación y reinserción laboral para jóvenes que consumen drogas y alcohol y que viven en situaciones de violencia.

INAFICT es la Federación de Comunidades Terapéuticas italiana para el tratamiento, rehabilitación e inserción socio laboral de personas con problemas de consumo de drogas. Nace en 1980 y ya son 60 centros en el país. El Puente es un centro para niñas en Roma, que ha servido de antecedente para la puesta en marcha este año del centro de chicas de Fundasalva en San Salvador.

Aquí el consumo de drogas es otro, por eso "para sustancias diferentes, metodologías diferentes. Allí (Roma) es la heroína, aquí es el crack", explica Castelli.

Y dice que el programa se puede aplicar aquí ya que existe una "nueva metodología por globalización, no es la colonización europea de venir a proponer. El fenómenos de las maras también ha llegado a Barcelona y Génova, y yo he venido también a aprender", dijo.

El objetivo del programa es crear un modelo de intervención psicológicas en diferentes y metodologías. Para ello han desarrollado el proyecto piloto en Guate-



FOTOS EDH / ARCHIVO

CENTRO DE NIÑAS EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD en El Salvador trabaja por la protección de estas menores, para que se rehabiliten mediante la convivencia en comunidad y con el objetivo de reinsertarlas en la sociedad.

El tema de la calles aquí es muy fuerte, muchos tienen problemas de consumo de drogas, violencia, pandillas, inmigración desde áreas rurales a la ciudad, acoso sexual..."

VICENZO CASTELLI,Coordinador Programa INAFICT

mala, Nicaragua, el Salvador, República Dominicana y Haití.

Hay cuatro modelos que se trabajan en un proceso integral para intervenir en la inclusión social de niños y adolescentes: la calle, el barrio, la comunidad terapéutica y la empresa de calle.

En El Salvador se ha desarrollado concretamente el tema del consumo de droga, "hemos contactado con Fundasalva que tiene experiencia valiosa y de muchos años de trabajo en la prevención y rehabilitación. Los primeros años era un trabajo de calle, con las adolescentes, Hermanos Salesianos, Hogares Providencia y con Hogares SOS de acogida", explicó Castelli.

Otros proyectos son el de Guatemala, abriendo una panadería para niños que vivían en la calle vinculados en trabajos ilícitos. Así se les proporciona capacitación profesional y la posibilidad de labrarse un futuro.

En Haití se trabaja con adolescentes sin familia, perdidos. Y en Nicaragua en el barrio, Santo Domingo de Guzmán de Managua con la idea de que "el barrio puede ser un espacio terapéutico".

Castelli explicó que el proyecto finaliza en agosto y ha venido para evaluar cómo avanzar y exponerlo al Ministerio de Salud, la Comisión Nacional Antidrogas, Seguridad, Asuntos Sociales y otros organismos internacionales para que les apoyen en su labor social a favor de los menores.



FUNDASALVA

EL CENTRO DE NIÑAS es una experiencia novedosa en Centroamérica. Allí conviven tres menores y un bebé de dos meses, hijo de una de ellas. La capacidad máxima es de 12, ahora cuatro más esperan ingresar. En el futuro se quiere abrir un negocio propio y otro centro de Fundasalva en La Unión.

220 MIL dólares recibía Fundasalva del Ministerio de Salud pero con el nuevo gobierno se los quitaron.

La exclusión social de la mujer rompe el equilibrio de la comunidad local. Hablamos de un mundo más complejo que el masculino"

VICENZO CASTELLICoordinador Programa INAFICT



VICENZO CASTELLI, coordinador general del programa en Centro América y Caribe.